



ASAMBLEA DE CABILDO ABIERTO
EDUCATIVO 2022, Ojos de Agua, Comayagua.
Lugar: Salón Católico 15 de Noviembre 2022

Reunidos en Asamblea de Cabildo Abierto Educativo Municipal, a los 15 días del Mes de Noviembre del año 2022 donde se contó con la asistencia de los miembros de la Corporación Municipal, encabezada por la señora Alcaldeza Municipal Ing. Xiomara Ulloa Flores, Vice Alcalde Municipal profesor José de Jesús Ulloa Romero, Primer Regidor Señor Eli Ulloa Bakano, Tercera Regidora Señora Miriam Judith Bueso Menúa, Cuarto Regidora Iris Yolanda Sandoval, Cuarto Regidor Señor José Noe Menúa Ananíba, Septimo Regidor Señor Gaspar Rigoberto Ulloa, con ausencia del segundo Regidor Lic Marvin Adonay Román Matute, Sexto Regidor señor Juan Lino Menúa Flores, Director Municipal de Educación Lic. José Benjamín Aguirre Montalvan, Promotor de PROHECO, Lic. Mirtala Cano Morales Presidenta del Consejo de Directores del Municipio, Lic. Rosibel Ananíba Directora Municipal de Salud, con la presencia de Maestros, Directores de Centros Educativos, Padres de Familia y Presidentes de Gobiernos Educativos y Ciudadanía en General.

Se desarrolló la agenda siguiente:

1. Presentación de los miembros de la Mesa Principal (integrada por miembros de la Corporación Municipal, Director Municipal de Educación, Directora Municipal de Salud, Promotor de PROHECO)
2. Oración a Dios por la lic. Mirtala Cano Presidenta del consejo de directores del Municipio
3. Himno Nacional de Honduras
4. Palabras de Bienvenida y Apertura de la Sesión de Cabildo Abierto por la Ing Xiomara Ulloa Flores
5. Participación del Director Municipal de Educación Lic José Benjamín Aguirre Montalvan



en su participación agradece a los presentes y lamenta que no hayan podido asistir más maestros por la importancia de la Asamblea, esto dice es la base para el desarrollo de nuestro municipio; hace una presentación general sobre los diferentes centros educativos del Municipio por nivel educativo, existen 6 Redes Educativas a nivel municipal, también habla sobre la problemática en el sector educativo enumera las:

1. Migración
2. Deserción escolar e inasistencia
3. Repitencia
4. Bajo rendimiento educativo
5. Alumnos con retos especiales
6. Baja matrícula
7. Centros Educativos en mal estado
8. Inseguridad

Habla de manera directa sobre cada uno de ellos y los retos que estos problemas implican, en cada centro Educativo.

- * Logros obtenidos durante el año lectivo.
 - Educación presencial
 - Menoría Escolar para el 100% de Estudiantes en Educación Prebásico y Básico
 - Desparasitación del 100% de los estudiantes
 - Aplicación de vacuna contra el COVID-19
- * METAS AÑO 2023.

1. Mejorar la asistencia y por ende el Rendimiento Académico de los estudiantes.
2. Gestionar las plazas del III Ciclo del Centro Básico José Santos Chocano de Los Altos, Ojos de Agua.
3. Creación de un Bachillerato en Humanidades.
4. Apertura de Centros Educativos donde no hay.
5. Recuperar las estructuras que están siendo utilizadas en otros Centros Educativos fuera del Municipio.



6. Gestionar plazas del III Ciclo del Centro Basilio José Santos Chocano.
6. Participación sobre problema en el Centro Basilio Francisco Morazán de El Hielo, que no hay un maestro que está cubriendo una plaza que no es de su área, el director municipal hace compromiso para solventar el problema.
- Participación del profesor Omar Cabrena sobre la falta de libros en todos los grados que se debe gestionar es como una meta que debe ser priorizada para las medidas del próximo año, el señor Director Municipal de Educación dice que está gestionando pero le dijeron que van a ser cambiados y por eso no se han distribuidos debemos estar pendientes para que los textos estén a tiempo en cada centro, lo presidente del consejo de Directores dice que esta es una de las inquietudes que se traen por parte del consejo y de tratar que estén a tiempo al comenzar el año electivo porque después cuando llegan una vez comenzado el año esto nos trae problemas, el Director Municipal dice si que los directores están día a día gestionando que los textos se entreguen en el momento de dar inicio, que este año se nos entrego unos cuantos pero no los suficientes si en cada grado y centro se necesita, en otra participación una de los maestras hablo sobre el uniforme que se piensa a implementar la gabacha pero no todos tienen la capacidad y la gabacha no es que va a solventar un problema porque los niños tienen que tener otra ropa disponible para usar toda la semana, que como municipio se debe analizar y tratar esta iniciativa.
- Participación del Director Municipal y dice que estos de acuerdo que es mas económico que



la gabachas porque los niños a veces no se miman y comienzan a burlarse de la ropa de otros y es otro serio problema el bullying escolar. pero como muchas veces se aprueba cosas sin consultar y solo tenemos que aceptar, pero si nos lo regalan lo aceptamos.

Participación del señor Ely Ulloa en representación de padres de familia por el uso de las gabachas porque no va a mejorar la educación, ocuparemos textos, mejores instalaciones, en centros educativos de países desarrollados no se utiliza uniforme porque no es la base de la educación, en su comunidad el Centro Educativo no tiene las condiciones para que los niños reciban la enseñanza y eso es lamentable pero los APF muchas veces de buena voluntad nos sacrificamos para ir mejorando para que los niños se motiven, felicitó al director por sugerición para lograr una estructura propia del Centro Educativo, el lic Benjamín Aguirre dice que se tienen buenas expectativas para el nuevo sistema educativo, esperemos todo sea para mejor, se debe buscar nuevos métodos para atraer los alumnos, para ver si con esto las autoridades se motivan a traer ir creando mejores condiciones, hay que buscar los niños porque hayunos que están a punto de cederse y se van a seguir cediendo porque no hay matrícula, dice que es necesario cerrar los ciclos para motivar los niños que tienen excelencia académica que se han esforzado, hay muchos de nuestro municipio que se han esforzado han subresalido y es bueno mencionarlo.

6. Participación del Promotor de PROHECO señor Cesar Edgardo Aguirre Montalvan.

El tiene a su cargo tres municipios más y Ojos de Agua.



Son Quince los centros los que PROHECO tiene a cargo en el municipio, esto vez hace un poco tiempo así nos llevan una placa por la baja matrícula en la Escuela "Gracias a Dios" de la Pajina, se crea una nueva escuela PROHECO en la comunidad de La Cienega, todavía no tenemos una matrícula pero pronto se le asignara nombre, que como primera opción es Lici. Julio Cesar Ananiba, la reapertura de la Escuela de la Comunidad de La Providencia que se debe hacer un trabajo de campo para ver si la escuela mejora y logramos reabrir el centro.

Participación del Abogado Esdras Nehemias Mencía para aclarar que paso en la Escuela de la Providencia donde los padres firmaron que no querían la escuela por falta de un espacio físico, hay muchos otros casos como el Dátil que no quisieron una estructura PROHECO. El promotor de PROHECO el

Señor Cesar Aguirre dice se hará lo posible por lograr la reapertura porque es preocupante cuando se cierra un centro Educativo; cierra su participación con las palabras de agradecimiento por su atención.

- Una breve promoción al Instituto Rodimirio Díaz Zelaya de nuestro Casco Urbano, por la excelencia académica por la que sobresale
- 7. Presentación de Informe de Inversión Municipal por la Tesorería Municipal

Con una inversión municipal de lps. 616,385.50 Módulo Comunitario 65,065.



8. Presentación de las Redes Educativas

No se presentación

9. Preguntas y Respuestas

- Participación del Profesor Nelson Coballos para hablar sobre el proceso de mejoramiento de la Escuela de la Comunidad de Corralitos, que con la Ayuda del Módulo Comunitario y la Corporación Municipal se pudo llevar a cabo, el solicita que se le done lo pintura para el próximo año.
- Participación de la Escuela de El Jagual para solicitar un avaluo para la reconstrucción de la cerca que fue donada y se necesita saber si es pertinente reconstruir el Cerro, problemas con los baños sanitarios pero no hay espacio, anexan solicitud anterior.
- Profesor Omar de El Pacaya no hay espacio para hacer los baños, son varios los factores que han impedido que se logre el proyecto.
el Centro Educativo sirve centro nocturno los fines de semana y los vecinos están destrozando el Centro Educativo y necesitamos que se reconstruya el Cerro y se termine el módulo sanitario, se han recibido varias denuncias pero nadie hace nada.
- Profesor Maximiliano Busto sobre la documentación de los Centros Educativos que todavía no están a nombre de la Secretaría de Educación para que se legalice.
- De la Comunidad de Nueva Esperanza se necesita cerca y la instalación eléctrica del Centro Educativo.
- De la Comunidad de los Buines se solicita mejora de la cerca y un muro que es muy alto y puede occasionar un accidente que lamentar, y la inseguridad que es el mayor problema y que han amenazado al profesor de matemáticas y dañaron el aula nueva, el 4 de Noviembre



brie 4 personas encajonadas agredieron a las maestras y niños que asisten al centro educativo es preocupante para toda la comunidad pero se necesita buscar una solución

- Participación del representante de la APF del Centro Básico para solicitar que en presupuesto 2023 se incluya la reparación del techo de la cerca que está en muy mal estado
- La maestra de la Escuela de Nueva Esperanza solicita la instalación eléctrica de la escuela y la cerca perimetral.
- La comunidad de San Francisco solicita la mejora de la cerca.
- La maestra de la Escuela de El Robledo solicita la reparación del techo de la escuela que está en muy mal estado.
- Profesora Mirtola Lobo solicita mejora en su centro educativo.
- Profesora Lía Ulloa agradece a la Alcaldesa por su apoyo en su centro educativo en la comunidad de El Encanto y la instalación del sistema eléctrico para el próximo año.
- Representante de la Escuela Juan Salazar de la Unión por la mejora del centro educativo.
- Participación de la señora Alcaldesa Municipal dando respuesta a los maestros de los diferentes centros educativos, agradece a los que tomaron a bien venir a este Cabildo Abierto y como todavía viene esta aprobado el Presupuesto Municipal 2023 que se incorpore los centros educativos que asistieron
respecto a El Pacayal se busca una solución para enmendar lo de la cerca, en Laguneta se gestiona en el LP el traspaso de los predios de los centros Educativos que todavía no están a nombre de la Secretaría de



356
Educación, los centros educativos que sufrieron daños por las lluvias se seguirá gestionando para que nos apoyen con esto, también los que necesitan la instalación se les hará el próximo año, se les motivo que trabajemos juntos.

10. Acuerdos

1. Gestionar Presupuesto para la capacitación de los maestros para que puedan atender niños con capacidades especiales.
2. Que al momento que a la población estudiantil se les aplique el tratamiento de desparasitación sean extendidos por el personal de Salud, previo plenificación de los Directores de los diferentes Centros Educativos y que la Alcaldía Municipal pueda brindar el apoyo de transporte al personal de Salud para atender los Centros Escolares.
3. Gestionar presupuesto para la compra de material didáctico al inicio del año para prebásica y Educación Básica.
4. Priorizar los Centros Educativos que tuvieron representantes o su representación en la Asamblea de Cabildo Abierto Educativo para la ejecución de proyectos educativos para el presupuesto Municipal año 2023.
5. Contratación de personal de Salud para asistir los Centros Educativos donde no pueden llegar el personal de Salud contratado por el estado para la aplicación de los tratamientos de desparasitación en los diferentes centros Educativos.

11. Aprobación del Cabildo Abierto Educativo 2022 por todos los presentes.

12. Cierre de la Sesión



20 de febrero de 2023



~~Rebeca~~
~~Rebeca~~
~~Rebeca~~
~~Rebeca~~
~~Rebeca~~
~~John~~
Rebeca
Rebeca

~~Marielena~~

P.M. 470A

de autorizado el inicio del rodado
Kimpymor M.

de autorizado el inicio del rodado en
la parte de la carretera que va de la
Leyendas a la parte de la carretera

Sara Joaquin Baires e Redondo

de autorizado el inicio del rodado
Rebeca
Rebeca
Rebeca

Marielena

Rebeca



L.D.C.

J.A.D.S.

M. M. R.

Ada Castillo

P. Maribot.

Norman Bueso

J.

A.R.

M. Romero

ACTA No 4

Asamblea de Cabildo Abierto Informativo de Proyectos 2022, Ojos de Agua.

En Ojos de Agua, departamento de loma y agua a los ocho días del mes de Diciembre del año 2022, reunidos en el Salón Parroquial de la Cabecera Municipal para celebrar Asamblea de Cabildo Abierto Informativo de Proyectos en la Cabecera Municipal con asistencia de los miembros de la honorable Corporación Municipal señores: Ing. Xiomara Ulloa Flores Alcaldesa Municipal, Profesor José de Jesús Ulloa Romero Vice Alcalde Municipal, Señora Miriam Judith Buezo Menúa Tercera Regidora, Señora Iris Yolanda Sandoval Cuarta Regidora, Señor José Noé Mencio Ananíbo Quinto Regidor, Profesor Gaspar Rigoberto Ulloa Ananíbo Séptimo Regidor, Autoridades Municipales de Educación, Salud, Sociedad Civil y Ciudadanos en General de nuestra Cabecera Municipal, se desarollo.